

男女共同参画広報紙

じょうそう

発行日：平成29年2月16日

発行：常総市 編集：市民生活部市民協働課 編集協力：女性団体じょうそう事業委員会
〒303-8501 常総市水海道諏訪町3222番地3 TEL 0297-23-2111



男性の家事・育児の参加を促すために、お父さんと子どもを対象に親子で“夏野菜を使って石窯焼きでピザづくり”を開催しました。講師に、常総市地域女性団体連絡会菅生支部の皆さんをはじめ、あすなろの里の職員が丁寧に教えてくださいました。

男女共同参画社会の実現を目指して

常総市長 神 達 岳 志



市民の皆さまには、日頃より男女共同参画社会の実現に向けて、市の取り組みについてご理解・ご協力を賜り、心より御礼申し上げます。

被った関東・東北豪雨災害から1年余りが経過しましたが、「復興した」と言えるには、まだまだ道半ばの現状でございます。

ただ、この災害に対処していく中で、家族・友人や地域の人達のつながりの大切さを改めて実感するとともに、防災や復興における女性の参画や男女共同参画の視点に立った支援の必要性が不可欠であると認識いたしました。

そういった観点も視野に置いて、今後も常総市の一日も早い復旧・復興に向け、全力で取り組んでまいります。さて、当市における男女共同参画につきましては、平成26年度に「第2次常総市男女共同参画計画」を策定し、「男女に担いあうまちづくり」を目標に施策推進に取り組んでまいりました。平成27年8月には内閣府において、女性活躍推進法が成立し、平成28年4月から市役所においても、「常総市における女性職員の活躍の推進に関する特定事業主行動計画」を策定し、その計画に沿った取り組みをおこなっております。

この計画では、男女共同参画の推進や少子化対策には、仕事と家庭の両立ができる環境整備をするために、「ワーク・ライフ・バランス」を整え、男女の働き方についての改革を図ることとされています。

また、組織においても部下の生活全般への理解を示し応援しながら、組織の業績も結果を出しつつ、自らも仕事をと私生活を楽しむことができる上司、経営者、管理職の育成を目指す「イクボス」も、男女共同参画社会の実現には大切な要素だと考えております。

今後とも、「絆と感謝の気持ち」を持って市民の皆さんと連携しながら、男女共同参画社会の実現に向けて取り組んでまいりますので、ご支援・ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。



男女共同参画の活動を通して

女性団体じょうそう事業委員会 会長 秋場ふぢ

関東・東北豪雨水害から一年が過ぎました。大変な一年でしたが、何とか生活が成り立ち、完全復興はまだまだですが、平常な日々を取り戻しつつあります。避難生活の方が一日でも早く、安定した生活が送れるよう願っています。

女性団体じょうそう事業委員会では、この一年は市と連携して、男女共同参画の視点から自分らしさを求めて楽しむ、そして少しずつ自分磨きをしていける活動を開催してまいりました。男女共同参画推進セミナーでは、「男女共同参画のすすめ」、「パパと一緒にキッチン」、「美味しいコーヒーの楽しみ方講座」を実施しました。男女共同参画の基礎知識を学ぶことや性別、年代別と幅広い年齢層に配慮し、特に若い世代や男性の家事・育児参加を促す講座や実践的な活動も取り入れ

た内容で、意識改革を図りました。

当会の推進事業としては、「ビーズアクセサリー講座」を実施しました。

育児・介護中の忙しく働いている方を対象に、自分の時間を楽しむことを目的に保育室も用意し、年齢に関係なく交流がきました。啓発活動として、自作の紙芝居上演をしました。また、坂東真理子氏の男女共同参画講演会に参加し、知識を習得してまいりました。

さらに、鹿嶋市女性ネットワーク会議様との交流会では、お互いの立場から災害の対処方法など情報交換することができ、有意義な時間となりました。今後とも、男女共同参画の活動を通して、市民の皆様と共に学んでいたらと思つておりますので、ご支援・ご協力をよろしくお願い申し上げます。

男女共同参画推進セミナー パパと一緒にキッチン

「夫と子どもたちを見守って」

参加者より

「えっ？ 三角巾つけられないの？」

身支度中の我が家に衝撃が走った。長男ではなく、夫の話である。これまで、パンダナを半分に折つて三角巾にした経験が無かつたらしい。私の口から、大きなため息が漏れた。

このことからもわかるように、夫は家事はおろか自分のことさえもままたらない。加えて、仕事が忙しく、育児



美味しいコーヒーの楽しみ方講座に参加して

小故島和子

男女共同参画推進セミナー「美味しいコーヒーの楽しみ方講座」に参加しました。折角の開催なのに参加者が少なくては…と心配した友人からの誘いだった。ところが大変な人気で募集人数を遥かに上回り、公民館の研修室では狭かつたかな？と感じる程だった。

セッティングされたテーブル（自由席）に着くと久し振りに会う人の顔があちこちに。コーヒー豆の焙煎の話や扱い方など丁寧に説明しながらコーヒーを立てて下さっている講師の古井さんには申し訳なかつたが、ここに参加できたことが嬉しく、皆隣り合わせた人とのおしゃべりに花が咲く。

大水害で大変な思いをした人たちがここにきてやつと生活が安定してきた、とはいうものの、大切なものが皆水に浸つて失くなりガランとしてしまつた心中はなかなか満たされない。誰もがほっとできるひとときを求めていた

「意外と几帳面なんだな」と感心しない。加えて、仕事が忙しく、育児

のピザを作り、石窯の前まで運んだ。思つていたより、おいしそうだ。焼き上がつたピザを家族で囲み、「うまい！うまい！」と頬張つた。みんな満足そうだつた。こんな時間が増えたらいなあと思った。

最近、自分の時間が持てていないな…。
そう思いながら、子供二人と散歩中ふらつと家の近くの駅の待合室に立ち寄

男女共同参画推進事業 ビーズアクセサリー講座 に参加して

内田茅尋
ちひろ



ツブにコーヒーを注いでもらうと、参加者の顔も一層晴れやかに。「こんなにゆつたりした気分、本当に久しぶりだわ。」とSさん。皆が美味しいコーヒーを心行くまで楽しめたこの講座は、この時期のニーズにぴったり合った企画だったと思う。参加者が20代の子育て中のお母さんから80代と幅広い年齢層だったことも嬉しい。ただ、男女共同参画の視点から言えば、参加者が全員女性だったということが残念でならない。



完成したネックレスをつけた内田さん

書いてある紙を見つけました。よく見てみると、託児付きとのことで私はさっそく電話をかけてみました。二人目の子供が生まれてからなにかに集中してやることもなかつたので、とても楽しみにしていました。当日の朝、バタバタと準備をして開始時間ギリギリにやつと到着。みなさんそろついて、「しまつた！待たせてしまつた」と申しつけなくなりました。ですが、みんな子供に優しく声を掛けて可愛がつてくださいり、とても嬉しくなりました。子供たちもそんな雰囲気にすぐに安心

したようで、別室での託児でしたが講座が終わる時間までずっと遊んでいました。ビーズのネックレス作りでは、手元に作り方の書いてある紙、そして先生が前で説明してくれて、わからないことがあればそばまで来て丁寧に教えてくれました。同じテーブルで作つていらう方たちとも、わからないことがあれば教えて頂いたり、細かい作業など苦手なことがあれば代わつて作つたりと、

鹿嶋市女性ネットワーク会議との交流会に参加して

女性団体じようそう事業委員会 副会長 海老原 和子

平成28年7月25日、常総市役所大会議室において鹿嶋市女性ネットワーク会議の皆様をお迎えし、交流会が開催されました。始めに、女性団体じようそう事業委員会より組織の概要とこれまでの活動状況について説明しました。

更に、一昨年の関東東北豪雨による水害に際し、女性団体会員の染谷信子さんと染谷みどりさんから、女性ならではの視点が生かされた具体的な活動の報告がありました。

続いて、鹿嶋市女性ネットワーク会議代表者様から平成23年東日本大震災時の鹿嶋市の罹災状況やその後の取り組みについての説明等がありました。

私たちの常総市も未曾有の災害を被りましたが、同じ様にかつて大災害に見舞われた体験をお持ちの鹿嶋市女性ネットワーク会議代表者様の談話も他人事でなく、共感を持つて伺いました。

常総市は、一昨年の大災害から復興途上にあり、完全復興までには遠く厳しい道のりが予測されますが、現在の復興への取り組みに併せて、将来いつ起こるかもしれない自然災害に対する日頃からの備えと、防災意識の啓発活動の必要性を痛感した交流会でした。

今回の交流会で得たさまざまな意見や情報を、今後の女性団体じようそう事業委員会の活動に反映して行ければ良いと考えています。



みんなで協力して作ることができました。作っている時、たわいもない会話で笑つたことは楽しい思い出です。ビーズの配置も自分好みに変えて、オリジナルでとつても素敵なネックレスが出来上りました。

二時間の講座でしたが、集中していましたのであつという間でした。作り終えた時、とってもスッキリしたさわやかな気持ちになりました。またこんな企画があれば参加したいと思いました。

女性団体じょうそう事業委員会の活動紹介

紙芝居を上演して

女性団体の活動紹介

託児活動について

常総市地域女性団体連絡会 会長 武藤 智子

常総市地域女性団体連絡会は、市内全地域に300名の会員で構成しております。県の女性団体連絡会の事業、市の事業又各地区毎の事業等を一年間通して会員一同頑張って活動しております。

女性団体じょうそう事業委員会 副会長 松本 ゆり子
常総市の就学前児童検診時に於ける懇談会があり、一昨年水害のため実施できなかつた3校に出席致しました。はじめに学童クラブについて説明。次に家庭教育（子育てについて）、次に男女共同参画とは（紙芝居「今夜はカレーライス」を通じて）の内容でした。参加した方々は熱心に聞き入り、保護者の力強さを感じました。

上演した紙芝居は、女性団体じょうそう事業委員会が作成したもので、愛ちゃんの家族五人がそれぞれの立場で家族を考え、役割を分担して生活している様子をあらわし、家族に於ける男女共同参画を推進するものでした。

終戦後、女性の地位向上が憲法に組み入れられ、本県では平成13年に「男女共同参画基本計画」が策定され、本市でも「男女共同参画室」を設置し、女性団体との連携でその活動が開始されたことや事や育児や介護、地域の活動などに関われる社会であることを心に刻んで歩んで欲しい」と結びました。

「女性の力」が社会を変えていこうといふねらいの法律ですが、女性が社会に進出し活躍するためには、仕事や家事・育児等に対する人々の意識の変革が課題となるのではないか。どうか。



毎日子育てに忙しいお母さん、又介護等をしているお母さん達に、少しの時間ですがいろいろな事を忘れて、「アクセサリー作り」、「美味しくいコーヒーの楽しみ方講座」を楽しんで頂きました。赤ちゃんから、3才・4才のお子様達をお預かりしました。お母さんは泣きはなれると、赤ちゃんは泣きはじめ、最後まで泣きやまずおんぶにだつこと悪戦苦闘でした。他のお子様達は元気に走ったり、おもちゃ等で遊んだり、楽しく過ごしてくれました。50年前の自分の姿を見たような気が致しました。講習会も終わり、赤ちゃんはすぐに泣きやみお母さんの元に安心して、お渡しする事が出来ました。

終わって見て大変でしたが、又機会があれば託児のお手伝いをしていきたいと思っています。



9月14日、12月7日のセミナー会場において実施しました。

毎日子育てに忙しいお母さん、又介護等をしているお母さん達に、少しの時間ですがいろいろな事を忘れて、「アクセサリー作り」、「美味しくいコーヒーの楽しみ方講座」を楽しんで頂きました。

9月14日、12月7日のセミナー会場において実施しました。

団体
(50音順)

女性団体じょうそう事業委員会構成メンバー紹介

- ◆ 石下生活改善グループ連絡協議会
- ◆ 交通安全母の会 常総支部五箇分会
- ◆ J A常総ひかり水海道地区女性部
- ◆ 常総市石下青色申告会女性部
- ◆ 常総市更生保護女性会
- ◆ 常総市商工会女性部
- ◆ 常総市地域女性団体連絡会内守谷支部
- ◆ 常総市地域女性団体連絡会大生支部
- ◆ 常総市地域女性団体連絡会菅生支部
- ◆ 常総市地域女性団体連絡会内守谷支部
- ◆ 常総市地域女性団体連絡会水海道支部
- ◆ 常総市地域女性団体連絡会三妻支部
- ◆ 常総市母子寡婦福祉会
- ◆ 常総地区交通安全母の会連合会常総支部
- ◆ 常総母親連絡会
- ◆ 常総市水海道婦人防火クラブ連絡協議会
- ◆ 常総市議会議員（個人会員）
- ◆ みつかいどうアクト21
- ◆ 新日本婦人の会常総支部
- ◆ 水海道おかみさん会
- ◆ 水海道生活改善グループ連絡協議会
- ◆ 県女性海外派遣参加者（個人会員）
- ◆ 常総市議会議員（個人会員）
- ◆ 退職公務員連盟水海道支部女性部
- ◆ 常総市子ども会育成連合会（個人会員）
- ◆ 民生委員（個人会員）